

# LA TEMPLANZA

PERIÓDICO LIBERAL

Año I

Toda la correspondencia se dirigirá al Director, calle de la Carcel, número 4.--Valdepeñas

Núm. 16

DICIEMBRE

Cuarto crec. el 16. Luna llena el 23.  
Sale el sol á las 7 y 22.—Pónese á las 4 y 33.

26

1771. Muere el filósofo y literato francés  
Claudio Helvecio.

MARTES

360 | Stos. Esteban, diác. protomártir | 5  
y Dionisio papa.

## LA REDENCIÓN

«Yo soy la Rosa de Sarón y el  
lirio de los valles.»  
Salomón.

Estaba Dios sobre su excelso trono rodeado de soles que le miran; de errantes planetas que le saludan y de ángeles que entonan canciones á su poderío.

La mirada del Eterno fijóse en una preciosa Virgen, tan honesta como bella, y tan hermosa como las preciosas flores de los jardines de Jericó.

Tenía esa Virgen ojos tan negros como noche tempestuosa; frente tan blanca como el nácar; garganta como el alabastro, y labios tan rojos como la sangre que después brotó á raudales de los defensores de su Hijo.

En un establo fué donde aquella mujer sintió el gozo que sienten las madres cuando exhala el primer quejido el ser concebido en sus entrañas; el fruto de los amores; la esperanza del mañana; el báculo en que han de apoyarse cuando la nieve de los años corone su cabeza y el frío de la muerte se vaya apoderando poco á poco de su cansado organismo.

La sonrisa de María, al dar á su Hijo el primer beso, debió ser la señal de la Redención del hombre, el preludio de la emancipación de la mujer y la bandera de Paz y Caridad.

El primer beso... ¡que lo describan las madres, porque mi pluma no puede describirlo!

El primer beso de María á Jesús debió llevar envuelto en cada átomo de su aliento—más que beso sería suspiro—el amor de madre, la pureza de la Virgen, el respeto á su Dios y el sentimiento de saber que la sangre del recién nacido era preciso que se derramara en beneficio de la Humanidad.

\*\*

Esplendorosa estrella apareció en el Oriente y tres reyes siguiéronla.

Consultaron los demás astros, y la alegría resplandeció en sus semblantes.

Sabían que el hombre había de ser redimido y se apresuraron á buscar su redención.

\*\*

Tan humilde como la cuna de Jesús, fueron sus primeros adoradores.

Quedóse el ganado en el aprisco y los pastores, entonando sencillas canciones, fueron á saludar al MESIAS que les anunciara un angel.

Cuando los tres reyes ofrecieron al NIÑO sus donativos, no encontraron un soberbio alcázar de grandeza; no vieron ese lujo que es patrimonio de los ricos; tan sólo hallaron la HUMILDAD y POBREZA que después predicó Jesús para dar ejemplo al mundo.

\*\*

Nació Jesús y con ÉL LA REDENCIÓN.  
¡Cantemos al RICO que vivió POBRE!  
¡Entonemos nuestros cantares, sí, al que—  
apenas nacido—adorado fué por los peche-  
ros y por los reyes!  
¡Adoremos al que con su vida puso una  
firma de sangre en la redención de la Hu-  
manidad!

MAXIMILIANO ARROYO Y DIEGO.

## LOS EXÁMENES

EN LAS ESCUELAS PÚBLICAS

Galantemente invitado nuestro director por el Alcalde D. Simón González para formar parte de una Comisión del Ayuntamiento con objeto de girar visita á las escuelas municipales y á las privadas que lo deseasen, á las diez de la mañana se personó en la sala de Cabildo.

Formaban la Comisión el referido Sr. Alcalde, el notario y Licenciado en teología D. Miguel Escobar, el concejal D. Eugenio Tello y D. Maximiliano Arroyo y Diego que, además de otros títulos se honra con el de director de LA TEMPLANZA.

Comenzó la visita por la escuela superior de niños que dirige D. Lorenzo Medina.

He aquí las notas del Sr. Arroyo.  
El local no solo no es apropiado para un establecimiento de esta clase, si también que no sabemos porqué razón no se hielan de frío aquellas criaturas.

Se preguntó á los alumnos—que, por cierto, faltaban muchos—de lectura, escritura, aritmética, algo de geografía y mucho de doctrina cristiana. En esta asignatura fueron examinados minuciosamente por la Comisión.

Al terminar el acto el Sr. Presidente pronunció el discurso de despedida.

\*\*

Tocó su turno á la escuela de párvulos que tan acertadamente dirige D.<sup>a</sup> Purificación Rodríguez.

Necesario hubiera sido presenciar los exámenes para comprender lo que pudimos gozar.

Aquellos cuerpecitos que, cual delgadas ramas de mimbre se columpian en el sentido que ordenaba la voz de la superiora; aquellos bracitos que ora subían al cielo, como señalaban con precisión suma las treinta y dos direcciones del viento; aquel conjunto de sonrosados labios que solo se abrían para recitar oraciones ó entonar esas preciosas y sentidas canciones de la in-

fancia... todo, todo nos hacía olvidar que éramos mortales, creyendo asistir á un concierto de ángeles.

En aquellos niños veíamos el porvenir, y nos acordamos de Jesucristo cuando decía:

—*Dejad á esos niños que se acerquen á mí, porque, e-  
verdad os digo que de ellos es el reino de los cielos.*

Nuestra enhorabuena á la directora.

\*\*

La escuela de D. Jacinto Palomar rayó también buena altura y pudimos admirar entre los alumnos algunos que merecen especial mención.

La Comisión preguntó á los niños aritmética, gramática castellana, doctrina é historia sagrada y revisó los cuadernos de escritura, notando tanto en esta escuela como en las demás que, si hay alguna deficiencia en la enseñanza, es á causa de falta de material de escuela.

\*\*

Nuestra extrañeza y sentimiento llegó á su colmo cuando llegamos á la escuela de D. José Mayorales regentada por D. José García Fernández desde el pasado Septiembre.

Según el profesor, en esa escuela no escriben más que los niños que pueden costear papel y plumas.

Con bastante sentimiento la Comisión se retiró de la escuela.

\*\*

Pasamos después á visitar el colegio que dirige doña Virtudes de Soto y, por cierto, que nuestro disgusto fué grande al saber que abandonaba el lecho por asistir á los exámenes. De haber sabido su delicado estado de salud, la Comisión hubiera aplazado para otro día su visita.

La señorita Concepción Mansilla y Fernández ayudó á la profesora en el minucioso examen que se hizo de todas las asignaturas de primera enseñanza.

Al discurso de despedida del Sr. González contestó doña Virtudes con otro tan sencillo como expresivo, rogando no fuera la última vez que fuera visitado su establecimiento, y así le fué prometido.

\*\*

De allí pasamos á la de D.<sup>a</sup> María del Valle Vallés que tiene la friolera de ciento cincuenta niñas.

Como en la anterior el examen fué detenido.

\*\*

A ruegos del director del Colegio de los Ángeles don Idefonso Villar y de la directora D.<sup>a</sup> Juana Montijano, la Comisión pasó á examinar ambos colegios—de niños y niñas—no creyendo acaso encontrarle á la altura que están de enseñanza.

El Sr. Escobar en lectura é historia sagrada; el señor González en doctrina y gramática y el Sr. Arroyo y Diego en geografía, Historia de España, aritmética é higiene privada y pública, pudieron convencerse de que los alumnos del Sr. Villar pueden presentarse entre los mejores y más aplicados.

Pasaron al colegio de niñas y es imposible describir la admiración de todos al ver á la niña Piedad Rodero de cuatro años que, cual modista consumada... ¡estaba cosiendo! con perfección suma.

Comenzó el examen y todas las niñas dieron muestras de ser trabajadoras y aplicadas.

Al saber los Sres. González y Escobar que nuestro director tiene en ese colegio alumnos de francés, desearon que éste los examinase para ver sus adelantos, á lo cual negóse rotundamente prefiriendo fuesen examinados por otro que no fuera él.

El Sr. Escobar con la amabilidad que le caracteriza se encargó de ello, y las niñas Eufrosia y Estrella Megía y Esperanza Rodríguez fueron objeto de mil plácemes por parte de todos, así como nuestro querido amigo su catedrático.